

Un groupe, deux marques, quatre sites de production

Fondée en 1953 à Niort, l'entreprise de menuiserie métallique Edac est à l'origine du développement du groupe Deya, basé à La Crèche et détenu à 100 % par la famille Prévost. Spécialisé dans le profilage de l'acier et dans le second œuvre du bâtiment, ce fleuron de l'industrie fabrique et commercialise des blocs portes en bois et en métal, châssis à galandage, plateaux

d'échafaudage, portes de placards, rangements... sous les marques Deya et Kazed (pour le grand public). Le groupe compte quatre unités de production, deux à La Crèche, une à Romilly-sur-Seine (Aube) et une à Argentat (Corrèze). Il emploie 650 salariés. Deya revendique un chiffre d'affaires de 126 millions d'euros (2019).



Didier Mainard, directeur général du groupe Deya.

PHOTO : CO - CHRISTOPHE BERNARD

Deya tire son épingle du jeu face à la crise

Chez Deya, à La Crèche, le début de 2021 est à marquer d'une pierre blanche. « On enregistre une belle hausse de l'activité par rapport à la même période en 2020 », se réjouit Didier Mainard, directeur général du groupe, spécialiste des produits du second œuvre du bâtiment. « Ce qui s'explique notamment par le décalage des chantiers de 2020 à 2021. »

283 salariés... et quelque 150 intérimaires

L'industriel, expert dans la transformation de l'acier (en blocs portes, huisseries, châssis à galandage, plateaux d'échafaudages...), tire son épingle du jeu face à la crise liée au Covid-19. Deya rebondit, après une année 2020 singulière, marquée par « une perte de 15 % du chiffre d'affaires. Au moment du premier confinement, tous nos clients professionnels ont arrêté leurs chantiers et la reprise est véritablement intervenue en septembre », explique le dirigeant, qui a activé les mesures d'aides gouvernementales dont le chômage partiel, couplées à un plan d'économies en interne.

Dans le même temps, l'effet confinement profitait à l'autre marque du



La fabrication des huisseries métalliques, châssis à galandage... tourne à plein régime dans les usines de Deya à La Crèche,

PHOTO : CO - CHRISTOPHE BERNARD

groupe, Kazed (portes de placards, rangements, dressings...), orientée vers le grand public. « Notre site internet marchand, créé il y a deux ans et demi, a bénéficié de l'élan de l'e-commerce. Et l'afflux de commandes observé depuis la fin mai 2020, ne se tarit pas. »

Résultat, aujourd'hui, les ateliers tournent à plein régime, « On ne va pas bouder notre bonheur... Notre principal souci actuellement, c'est de trouver des matières premières (le prix de l'acier a augmenté de 50 % en

un) et des hommes pour faire fonctionner les usines », souligne Didier Mainard.

Dans la zone d'activités d'Atlansèvre à La Crèche, les deux sites de production du groupe emploient 283 salariés... et quelque 150 intérimaires. « On prévoit de recruter une trentaine de personnes en 2021, soudeurs, plieurs, caristes, des ouvriers qualifiés, des techniciens de maintenance et dans les systèmes d'information... », conclut le directeur général.

G.C.